

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 93/Jueves 12 de mayo de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Y pensábamos que la situación no podía empeorar.](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Exhortan a Obama a liberar a los Cinco PL.](#)
- [Califica Jesse Jackson de anticuado y obsoleto el bloqueo económico PL.](#)
- [Delegación cubana asistirá a festejos del bicentenario de Paraguay DPA.](#)
- [Afirma Alarcón que relaciones México-Cuba están en un “buen momento”. NOTIMEX](#)
- [Hillary Clinton y Valenzuela hablan de Cuba en reunión del Council of the Americas en Washington ANSA/EFE.](#)
- [EE.UU. repatrió a 48 inmigrantes ilegales desde el 28 de abril EFE.](#)
- [Da a conocer académico estudio acerca de la problemática racial AFP.](#)
- [Cuba discutirá planes de exploración petrolera con contratistas REUTERS.](#)
- [Reporta comentarios de trabajadores por cuenta propia ANSA.](#)
- [Publica revista que divorcios se han triplicado en últimas décadas EFE.](#)
- [Dice Ashton que “pedirá información” a La Habana sobre fallecimiento de ciudadano en Villa Clara EFE.](#)
- [Bloguera mercenaria participará en debate de twitters referido a DDHH EFE.](#)
- [Designa Venezuela a nuevo Embajador EFE.](#)
- [Concluye después de dos meses el rodaje de “7 días en La Habana”. DPA](#)
- [Debutará el realizador Alfredo Ureta como director de cine XINHUA.](#)
- [Básquet cubano a topes en Venezuela, Argentina y Uruguay AFP.](#)

DEL MUNDO

- [Tribunal electoral de Haití confirma victoria de trece diputados y un senador EFE.](#)
- [Presidente Correa proclama triunfo en consulta sin resultados oficiales DPA.](#)
- [Informan que Zelaya retorna en mayo a Honduras AP.](#)
- [Estima Valenzuela que la oposición gana espacios en Venezuela AP.](#)
- [Intenta Keiko Fujimori conquistar clase media y alta peruana NOTIMEX.](#)
- [Muestra sondeo que Obama aventaja a republicanos para comicios REUTERS.](#)
- [Presidente estadounidense se mofa de postura republicana sobre inmigración AP.](#)
- [Mandatario yanqui pronunciará discurso dirigido al mundo musulmán AFP.](#)
- [Obama y Rasmussen se reunirán para tratar de Libia y Afganistán EFE.](#)
- [Consideran estadounidenses “misión cumplida” en Afganistán NOTIMEX.](#)
- [Oposición de Pakistán exige investigación interna por caso Bin Laden DPA.](#)
- [Diálogo Estratégico y Económico entre China y EE.UU. crea nuevas oportunidades XINHUA.](#)

Beverly Bell
Truthout,

Tal vez llegue el día en el podamos apreciar mejor retrospectivamente este período en Haití. En medio de la tragedia histórica a escala mundial de muerte y sufrimiento del terremoto de enero del año pasado, los haitianos por lo menos no han tenido que sufrir el grado de violencia gubernamental que ha marcado gran parte del pasado de su nación (a pesar de los ataques contra personas desplazadas en el interior durante desalojos forzosos, y ocasionalmente contra manifestantes en las calles)

Puede que eso cambie para peor bajo Michel Martelly, el próximo presidente. Para comenzar, quiere volver a establecer el ejército que el ex presidente Jean-Bertrand Aristide dismanteló en 1995. Como Haití ya tiene una fuerza policial para mantener el orden público y no se espera que el país vaya a la guerra, Martelly solo puede tener un objetivo al restablecer las fuerzas armadas: recuperar el instrumento utilizado por antiguos presidentes para fortalecer su poder mediante la violenta represión del disenso y de los posibles competidores.

Ya hay fuerzas que se preparan para la violencia que probablemente se ejercerá a través del ejército y las pandillas. La periodista Isabeau Doucet publicó este relato de primera mano el pasado mes: “Durante más de un año, en una ladera al sur de Puerto Príncipe, unos 100 ex soldados y jóvenes reclutas se entrenan tres veces por semana. Afirman que tienen una red de campos en todo el país en los que los haitianos se reúnen y entrenan, aprenden protocolos militares y artes marciales y reciben entrenamiento básico... La bandera negra y roja del partido de Jean-Claude Duvalier cuelga en su vestuario de lona impermeable... Alguien paga por esto, aunque ellos afirman que todo es voluntario y el actual gobierno hace la vista gorda, si no da apoyo tácito.”

Una pregunta es cómo se podrían aliar las fuerzas de la violencia con diversos patrocinadores –una cierta combinación de Martelly y de los que rodean al retornado ex dictador Jean-Claude Duvalier. Otra es hasta qué punto podrían tiranizar a un movimiento ciudadano que demanda soluciones a la falta de vivienda generalizada, el desempleo y la extrema pobreza. Dos grupos basados en EE.UU., que apoyan la organización comunitaria en Haití ya preparan reacciones de emergencia en caso de que estalle una violencia política de importancia.

Más allá de los planes de Martelly respecto a un ejército, sus asociaciones del pasado suscitan preocupaciones sobre el tipo de políticas que puede llevar a cabo su gobierno. Martelly hizo público su apoyo a los regímenes amigos de los escuadrones de la muerte que existieron después de golpes de Estado contra Aristide (1991 y 2004). Más recientemente, Martelly ha hecho declaraciones públicas como: “Yo mataría a Aristide... meterle una polla en su culo”.

Martelly ganó en una segunda vuelta electoral en la que menos de una cuarta parte de los votantes registrados se tomó la molestia de participar, lo que significa que fue apoyado por un 16,7% de los votantes registrados. Si esto suena terriblemente poco para un mandato, es alto comparado con el 4,6% que se cree que apoyó a Martelly en la primera vuelta. Nadie sabe exactamente la cifra, porque la elección fue tan fraudulenta que incluso el Consejo Electoral Provisional del gobierno se negó a ratificarla por un voto de mayoría. Aunque legalmente esto debería haber anulado la primera vuelta, la Organización de Estados Americanos (OEA) y el gobierno de EE.UU. presionaron intensivamente al gobierno haitiano para que aprobara las elecciones y enviara a Martelly a la segunda vuelta. La secretaria de Estado Hillary Clinton incluso viajó a Haití para asegurar esos resultados.

Después de que se proclamó presidente a Martelly, Clinton dijo : “Ahora tiene una oportunidad de dirigir y nosotros lo respaldamos. Está comprometido a obtener resultados. Quiere cumplir con el pueblo haitiano. Y nosotros estamos comprometidos a ayudarlo a lograrlo.”

Otras malas noticias acosan a Haití. Las vidas de los que quedaron desplazados por el terremoto se hacen más, no menos, vulnerables, contrariamente a lo que se podría esperar por el paso del tiempo y los muchos miles de millones de dólares de la ayuda que circulan.

Un riesgo primordial es el cólera, que probablemente aumentará cuando comience la inminente estación de las lluvias, porque las tormentas casi diarias dejarán agua estancada y barro en la mayoría de los campamentos. Los campamentos ya son una incubadora perfecta de esta enfermedad de la pobreza, con sus poblaciones abarrotadas que frecuentemente son débiles y están enfermas, carecen a menudo de agua –no sólo de agua potable sino frecuentemente de cualquier tipo de agua– y sufren una escasez de opciones higiénicas y de atención médica. Un estudio reciente en la revista médica *The Lancet* predijo 779.000 casos y 11.100 muertes de cólera hasta finales de noviembre.

A pesar de que todas las agencias humanitarias e internacionales en Haití son conscientes del horrendo riesgo de esta enfermedad, que puede causar la muerte en sólo unas horas después de la infección, un 39% de los “refugios transitorios” todavía no reciben agua o servicios higiénicos básicos. Michelle Karshan, estadounidense involucrada en acciones contra el cólera, informó: “Hay una escasez letal de suministros disponibles para la prevención y el tratamiento del cólera. Y la prevención más importante contra la transmisión del cólera –la creación de la infraestructura de sistemas para que el agua tratada esté ampliamente disponible– todavía no funciona, mientras la distribución de agua sigue llegando sólo a una cantidad ínfima de campamentos. La mayoría de los campamentos pobres en recursos son abandonados a que se las arreglen solos” El Llamado de la ONU por el Cólera para Haití sólo ha recibido un 45% de los fondos que necesita.

La peor preocupación es por qué, cuando hay hasta 1,5 millones de personas que siguen sin vivienda después de 16 meses, se sigue hablando de tabletas de purificación de agua y retretes portátiles como si fueran una solución. La única manera de proteger a la gente contra esta enfermedad es reubicarla en viviendas decentes. Sin embargo ni la comunidad internacional ni el gobierno haitiano tienen todavía algún plan factible. El gobierno aún no ha invocado su derecho constitucional a declarar dominio eminente y reclamar grandes áreas de tierra privada no utilizada a fin de reubicar a la gente. La ayuda internacional todavía no se ha empleado significativamente en la eliminación de escombros. Todavía queda un 80%, lo que hace que gran parte de Puerto Príncipe sea inhabitable.

Otro peligro al que enfrentan las personas desplazadas en el interior es a que las expulsen de sus campamentos, quedando en una precariedad aún mayor. Según la Organización Internacional de la Migración, 820.000 de los habitantes desplazados –más de la mitad– han abandonado los campamentos, pero no porque hayan encontrado una situación mejor. Solo un 4,7% se ha ido a viviendas nuevas o reparadas. El resto, como informa la Organización Internacional de la Migración y como han confirmado numerosos grupos de control comunitario en Haití, ha huido por dos motivos. Uno es una reacción de que más vale irse a otra parte que permanecer en esas condiciones, que ha llevado a que las familias se hayan escapado hacia estructuras peligrosamente dañadas por el terremoto, barracas, habitaciones abarrotadas, o lo que puedan encontrar. A otras las han desalojado en una creciente ola de expulsiones –algunas violentas, muchas ilegales– las instituciones gubernamentales y los terratenientes privados.

Como han hecho desde el terremoto, las coaliciones de ONG progresistas, grupos comunitarios, y comités de campamentos tratan de presionar para lograr progresos en una agenda de amplia base que incluye la participación democrática y derechos socioeconómicos. Las estrategias predominantes incluyen la educación popular, el apoyo legal para los residentes de los campamentos, planes de acción política y movilización desde la base. Una instantánea de algunas de las actividades de los grupos en el período de tres semanas que cubre este artículo incluye: una movilización de tres días del Día del Trabajo por los derechos de los trabajadores; una conferencia de tres días de crítica del capitalismo del desastre: “¿Qué financiamiento para qué reconstrucción?” y un intercambio de tres días para fortalecer esfuerzos por imponer el reasentamiento de las personas desplazadas: “Foro Internacional por el Derecho a la Vivienda”.

Estos movimientos carecen actualmente de financiamiento y cohesión. En muchos puntos de la historia haitiana, sin embargo, la presión desde abajo ha demostrado ser una variable crítica en la imposición del cambio. Ante el decepcionante historial de la comunidad internacional y de la industria del desarrollo, y las perspectivas de mal agüero de la presidencia de Martelly, podría representar la mejor esperanza de Haití.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 11 MAY (PL) Exhorto al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a liberar a los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en ese país, por el bien de la justicia.

Así se expresa en una carta enviada a Obama, el exjurista alemán Günter Belchus, integrante del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco, como son identificados Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González.

En su reclamo el Consejero Ministerial jubilado, afirma que el mandatario estadounidense tiene en sus manos la potestad para, a tenor con el "Artículo II, Sección 2 de la Constitución de Estados Unidos", excarcele mediante un indulto a los Cinco, quienes con su acción previnieron actos terroristas.

"Una vez más lo exhorto a usar ese poder, por el bien de la justicia, por el bien de la humanidad, en aras de los derechos humanos y con el fin de justificar las esperanzas de tantas personas en todo el mundo", subrayó.

Gerardo, Ramón, Antonio, Fernando y René son "cinco cubanos valientes", "son inocentes" y luego de casi 13 años de encierro "siguen detenidos injustamente en cárceles de Estados Unidos", acotó.

Miembro además del comité alemán Basta Ya, Belchus le ratifica al mandatario en su misiva "recibida en Prensa Latina" que "se haga justicia en el caso del terrorista Luis Posada Carriles, que todavía está vivo y disfruta como un hombre libre de su vida en Miami, donde tiene un refugio seguro".

Recuerda que Posada Carriles fue uno de los autores del criminal atentado "en pleno vuelo de un avión cubano frente a las costas de Barbados, en 1976, en el que 73 personas inocentes perdieron la vida".

A su vez denuncia que el gobierno estadounidense cometió una ejecución extrajudicial con Osama bin Laden, muerto en la madrugada del lunes 2 de mayo tras una operación ordenada por Obama y realizada por comandos elites del Pentágono en Pakistán.

El Presidente proclamó que se ha hecho justicia, pero yo prefería decir que se ha logrado una ejecución extrajudicial, puntualizó Belchus.

La iniciativa de Belchus forma parte de las acciones del Comité Internacional a favor de una causa que, pese al apoyo que recibe en numerosos países, es silenciada por los grandes medios de comunicación, especialmente dentro de la nación nortea.

DOHA, 11 MAY (PL) El reverendo norteamericano Jesse Jackson calificó hoy de anticuado y obsoleto el bloqueo económico de Estados Unidos a Cuba, y aseguró esperar el restablecimiento de relaciones entre dos países vecinos que -subrayó- se necesitan mutuamente.

Si hemos podido (el gobierno estadounidense) conversar, entendernos y establecer relaciones con China, que tiene una ideología diferente a la nuestra, es una idea anticuada no hacerlo con Cuba, afirmó el destacado activista por los derechos civiles en su país.

En entrevista con Prensa Latina en la capital de Catar, a donde asiste al XI Foro de Doha, Jackson apuntó que la isla caribeña es un Estado soberano, miembro pleno de la Asamblea General de la ONU - que ha condenado la política de Washington- y de la comunidad internacional.

"Además, somos vecinos y por eso nos necesitamos unos y otros, podemos desarrollar vínculos que aporten beneficios comunes", acotó para luego remarcar que "espero el día en que caiga la muralla del bloqueo que separa a Estados Unidos y a Cuba".

Por otro lado, al ser preguntado sobre si el gobierno de su país y los de Europa actúan de forma transparente con los países árabes sacudidos por revueltas revolucionarias, se declaró "optimista" de que "el movimiento popular por la libertad sabe lo que tiene que hacer".

Jackson, fundador de la coalición humanista Rainbow PUSH, pidió no olvidar que Occidente apoyó a los antiguos regímenes autoritarios, y señaló que las fuerzas progresistas del mundo "tenemos que estar al lado de la gente que quiere democracia, justicia y libertad".

Hay que ayudar a parar los regímenes represivos en esta región, esta gente está demandando derrocar toda forma de control opresivo, y generalmente quienes en el mundo están oprimidos terminan rebelándose más temprano o más tarde, señaló.

Sin embargo, el religioso advirtió que si Estados Unidos y Europa se involucran parecerá que tratan de controlar e influir, y eso es contraproducente. "Debemos apoyar la Primavera Árabe, pero no controlarla o desviarla", puntualizó.

En opinión del reverendo Jackson, las reformas fundamentales en el mundo árabe “tienen que ser progresistas, incluyentes y transparentes”, y las potencias occidentales deben obrar en consecuencia.

ASUNCIÓN, 11 MAY (DPA) - Los presidentes Argentina, Cristina Fernández de Kirchner; de Brasil, Dilma Rousseff; de Uruguay, José Mujica, y de Bolivia, Evo Morales, junto a delegaciones de otros 37 países se darán cita en Paraguay, este fin de semana, para los festejos por el bicentenario de la independencia de ese país.

Oficialmente se informó hoy que también estarán los vicepresidentes de Taiwan, Vincent Siew, y de Cuba, José Ramón Machado, mientras que a última hora suspendió el viaje el presidente de Ecuador, Rafael Correa, quien será representado por el canciller Ricardo Patiño.

Las celebraciones se vienen realizando desde fines de abril pero tendrán sus puntos más salientes el sábado y el domingo con la inauguración del servicio de televisión pública, un festival de globos aerostáticos, demostraciones de la fuerza aérea y un mensaje del presidente del país, Fernando Lugo.

Desfiles militares, actividades culturales, artísticas, religiosas y deportivas marcan una nutrida programación que se extenderá durante todo el día y continuará el domingo con una sesión de honor del Congreso y un mensaje de su presidente.

Las fiestas se prolongarán hasta el 31 de mayo en todo el país ya que los departamentos y sus respectivos municipios se han sumado a la celebración nacional que recuerda el momento del levantamiento militar y civil contra el dominio español de principios del siglo XIX.

Aquella revuelta fue encabezada en lo militar por el entonces capitán Pedro Juan Caballero, acompañado por nombres que hoy son venerados también como Fulgencio Yegros, Vicente Ignacio Iturbe, Mauricio José Troche, Fernando de la Mora, Juana de Lara, Juan Valeriano Zeballos y José Gaspar Rodríguez de Francia, entre otros.

Formalmente la independencia de Paraguay fue consagrada el 25 de noviembre de 1842 durante la realización de un congreso especial y fue reconocida por la entonces Confederación Argentina en 1852.

POR SERGIO UZETA MURCIO

LA HABANA, 11 MAY (NOTIMEX).- El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, afirmó que las relaciones con México están en un 'buen momento', tras haber superado momentos 'un tanto desagradables'.

En entrevista con NOTIMEX, el líder del Poder Legislativo cubano sostuvo que México y Cuba están unidos por muchos vínculos históricos y culturales, y pueden 'confluir en diversas formas de colaboración y participación conjunta en muchas cosas'.

Alarcón adelantó que como una muestra del 'buen momento' de las relaciones bilaterales, él mismo encabezará la delegación de su país que participará en la Comisión Interparlamentaria México-Cuba que a partir de este jueves se reunirá en Mérida, Yucatán.

Este, dijo, 'es un ejemplo, porque ese mecanismo ha funcionado invariablemente; todos los años nos reunimos, conversamos, platicamos de toda la relación bilateral y tratamos de ver como desde el ángulo parlamentario (...), ayudamos al fortalecimiento de esos vínculos que yo creo que marchan muy bien'.

En la sede de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba en La Habana, donde tuvo lugar la entrevista, destacó que otro ejemplo ha sido la XXXI Feria Internacional de Turismo (FITCUBA 2011) que se realiza estos días en la isla mayor de las Antillas, cuyo invitado central es, precisamente, México.

Por otra parte, dijo que Cuba está cambiando y seguirá evolucionando tomando en cuenta 'la realidad externa; pero será una Cuba independiente (...), soberana, donde se despliegue un proyecto de socialismo autóctono cubano a la cubana, que no quiere decir que sea copia, que no será copia de ningún otro modelo'.

'Un socialismo cubano quiere decir una sociedad donde prime la idea de la solidaridad humana, de la justicia social a la manera cubana y a la manera que podamos desarrollarlo en un mundo que está cambiando', apuntó el líder cameral que en todo momento se mostró afable y cordial.

Sostuvo que para Cuba este 'es un momento muy importante, definitorio, del curso necesario que tiene que seguir la revolución, tomando en cuenta una serie de factores, muchos de ellos ajenos a nosotros, pero condicionantes'.

Enumeró entre ellos a la crisis económica mundial, los precios de las materias que exportan e importan, y el embargo económico estadounidense, que 'nosotros preferimos describirlo como lo que es: una guerra económica que se ha intensificado con la administración de (Barack) Obama'.

'Todo eso nos crea grandes dificultades para poder mantener la educación universal gratuita, la salud pública universal gratuita, para poder mantener un sistema de seguridad social que abarca toda la población, y de asistencia social también', añadió.

Apuntó que deben lograr que esos servicios se mantengan y 'eso pasa por modificaciones en el proyecto económico nacional, que fue lo que discutimos en el Congreso del Partido recién celebrado, pero en realidad mucho antes, con toda la población y (que) seguirá siendo objeto de análisis, de estudio cuidadoso en su aplicación'.

Describió entre esas modificaciones una mayor descentralización de la gestión empresarial, de la gestión económica y también de las funciones estatales y gubernamentales, y la separación completa, total, real, del Partido Comunista de las funciones gubernamentales.

También una mayor autonomía de la autoridad local del municipio, lo que supone una reducción importante del aparato estatal, pero abriendo espacios y promoviendo actividades fuera del área estatal.

'Estamos hablando de centenares de miles de conciudadanos que hoy no se ganan la vida con un sueldo, con un salario procedente del Estado, sino realizando tareas propias, personales, llamado autoempleo, acá le decimos trabajador por cuenta propia ', explicó.

Es un sector que ha ido creciendo y que hay que apoyar con más vigor para aumentar la producción de alimentos y depender menos de su importación, 'puesto que hoy como sabemos los precios de estos productos se han disparado de manera impresionante', enfatizó en medio de un calor tropical de más de 30 grados centígrados.

WASHINGTON, 11 (ANSA) - La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, afirmó hoy que su gobierno quiere "trabajar a favor del tiempo en que Cuba viva su propia transición hacia la democracia".

Hablando hoy en la reunión del Council of America en Washington, Clinton realzó la política del gobierno de Barack Obama hacia Cuba, en especial el alivio de las restricciones sobre los viajes de cubanos-norteamericanos a la isla.

"No hay mejor embajador", dijo Clinton, que "alguien que vivió la vida en Estados Unidos", en referencia a los exiliados cubanos que regularmente viajan a su país de origen.

A su vez, el subsecretario de Estado para Asuntos de América Latina, Arturo Valenzuela, dijo que en Estados Unidos "obviamente condenamos el tratamiento de los prisioneros", en alusión al detenido Juan Wilfredo Soto cuya muerte la oposición interna atribuyó a una golpiza policial.

Valenzuela coincidió con Clinton al señalar que Estados Unidos sigue "apoyando la evolución de una Cuba democrática".

WASHINGTON, 11 MAY (EFE).- El secretario de Estado de EE.UU. para Asuntos del Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, aseguró hoy que el protagonismo que Venezuela experimentaba en los últimos años dentro de Suramérica "se ha disipado en gran medida".

En su intervención en la Conferencia de las Américas que se celebra hoy en Washington, Valenzuela recordó que Venezuela se hizo fuerte "hace unos cinco años", con el ascenso de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA).

"Pero en los últimos meses se ha visto cada vez más aislada y simplemente está perdiendo terreno", aseguró el funcionario estadounidense, quien consideró que el Gobierno de Hugo Chávez está cada vez más "cuestionado" y la situación económica "deteriorada".

No obstante, reiteró la "preocupación" de su país por las "políticas autoritarias y la centralización del poder" en Venezuela, que contó como una de las excepciones de un clima general de "extraordinaria sintonía" entre EE.UU. y el resto del continente.

Otro de esos puntos negros, consideró, es Cuba, donde Estados Unidos apoya la "evolución de un sistema democrático y abierto" que debe ir, sin embargo, de la mano de la voluntad ciudadana.

En este sentido, Valenzuela rechazó que la reciente política de liberalización de los viajes desde Estados Unidos a Cuba se traduzca en un "acercamiento" hacia el régimen de Raúl Castro, sino que es "todo lo contrario".

"Se basa en nuestro interés en comprometernos con la sociedad civil de Cuba, de impulsar el deseo del pueblo cubano de alcanzar autonomía", aseguró.

El secretario de Estado, que abandonará próximamente su cargo para volver a la enseñanza, echó la vista atrás hasta el comienzo de su carrera en política exterior y consideró que hace 40 años, las relaciones de Estados Unidos con Latinoamérica "eran un mero reflejo de las prioridades de la Guerra Fría".

Ese sistema ha cambiado sobre todo en la última década, cuando una serie de "políticas innovadoras" han ayudado a enfrentar "el que sigue siendo el mayor reto del continente: los niveles de pobreza y de desigualdad", añadió.

El Gobierno de Barack Obama, en concreto, ha ampliado su relación con Latinoamérica gracias a una "nueva arquitectura" del continente apoyada, fundamentalmente, en el "periodo de éxito económico y social sin precedentes" que viven la mayoría de los países, y que ha dado pie al nuevo impulso de los Tratados de Libre Comercio con Colombia y Panamá.

EE.UU. cree en un progreso latinoamericano basado en "políticas nacionales sólidas" y no sólo en relaciones bilaterales exitosas, pero al mismo tiempo aplaude que los países latinoamericanos estén "más integrados que nunca", unidos por intereses comunes como la paz, la seguridad, la energía o los derechos humanos.

Valenzuela destacó, por ejemplo, la "consolidación económica" en Chile, o la "valiente determinación" para destruir los carteles de la droga de México, un país con el que EE.UU. ha desarrollado una relación "que nunca antes había existido".

El presidente de México, Felipe Calderón, asistirá hoy a la 41 edición de la Conferencia de las Américas, que también cuenta con la presencia de su homólogo de El Salvador, Mauricio Funes.

MIAMI (EEUU), 11 MAY (EFE).- Los guardacostas de Estados Unidos informaron hoy de que han repatriado desde el pasado 28 de abril a 48 inmigrantes cubanos de un total de 59 que fueron interceptados en nueve diferentes operaciones cuando intentaban alcanzar la costa del sur de Florida.

Un grupo de nueve cubanos que viajaban en una embarcación rústica fue avistado por la tripulación de un crucero al norte de La Habana el pasado 1 de mayo, mientras que otro grupo de cuatro inmigrantes fue interceptado al sur de Cayo Hueso (extremo sur de Florida) el 28 de abril.

La mayor parte de las interceptaciones de los guardacostas, realizadas entre el 28 de abril y el 1 de mayo se practicaron cerca de Islamorada y de Cayo Hueso, en el extremo sur de la Florida.

Nueve cubanos fueron trasladados el pasado lunes a Guantánamo, la base naval de EE.UU. en Cuba, donde las autoridades evaluarán cada caso particular.

Desde el 1 de octubre de 2010, un total de 365 inmigrantes cubanos fueron interceptados por los guardacostas de EE.UU.

Según los convenios suscritos entre Cuba y EE.UU., los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

LA HABANA, 11 MAYO 2011 (AFP) - Negros y mulatos serán los más afectados por la eliminación de un millón de empleos estatales que aplica el presidente Raúl Castro, por lo que el problema racial debe ser una prioridad de las principales instancias del poder en Cuba, según un estudio publicado este miércoles.

"Han sido siempre (esos sectores), históricamente, los de menor calificación, los más desfavorecidos en el plano laboral, ostentando los peores empleos, las más bajas remuneraciones salariales y las más bajas jubilaciones", dice el texto del académico Esteban Morales.

Raúl Castro impulsa un programa de 313 reformas, aprobado por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), que incluye la supresión gradual de un millón de empleos estatales excedentes en los próximos cinco años, en busca de hacer eficiente el agotado modelo económico centralizado.

Esos trabajadores desplazados deben buscar empleo en otros sectores productivos como la agricultura y la construcción, o en el trabajo privado y cooperativo.

Morales, un politólogo, ensayista y economista negro de 68 años que tiene libros y estudios sobre el tema racial en Cuba, mantiene plena identificación con la revolución de Fidel Castro, pese a que fue separado del PCC tras publicar críticas a la corrupción.

Los cubanos de ascendencia africana son "también los menos absorbidos por la llamada nueva economía" (turismo, empresas mixtas, entre otras) y "los que menos pueden hoy equilibrar sus ingresos familiares por medio de las remesas provenientes del exterior", pues la emigración cubana es mayoritariamente blanca, señala.

En su estudio "Frente a los retos del color como parte del debate por el socialismo", (<http://www.estebanmoralesdominguez.blogspot.com>), señala que ante esa realidad, "algunos tienden a refugiarse en la santería como forma de lucro, la actividad ilícita, el proxenetismo y la prostitución, las reventas ilegales de productos".

Morales precisa que, según el último censo, el 65% de la población cubana es blanca y el 35% negra o mestiza, pero el 57% de los presos son negros o mulatos y el 42% blancos.

El experto señala que el problema racial en Cuba es un asunto en el que existen "puntos de vista políticamente contrapuestos", por lo que pide un fuerte debate público del tema, incluidas en las más altas instancias del PCC, el Parlamento, organizaciones políticas y de masas, y sindicatos.

MIAMI, MAYO 10 (REUTERS) - Cuba espera aliviar esta semana la preocupación de Estados Unidos por sus planes de exploración petrolera en mar adentro durante una presentación ante operadores del sector de energía en Trinidad y Tobago.

Funcionarios involucrados en el primer proyecto de exploración a gran escala en Cuba debatirán acerca de los planes de perforación y los estándares de seguridad en un evento en Trinidad y Tobago que empieza el jueves y que reunirá durante dos días a contratistas internacionales.

Como consecuencia del enorme derrame de petróleo de BP BP.L BP.N el año pasado en el Golfo de México, funcionarios y autoridades estadounidenses expresaron su preocupación acerca de los planes de perforación de Cuba y de su capacidad para asegurar que estas actividades en mar adentro sean seguras.

"Esta sería la primera vez que los representantes de un proyecto de perforación en aguas profundas en Cuba harán una presentación sobre los requerimientos regulatorios para las compañías que perforarán en aguas cubanas", dijo Lee Hunt, presidente de la Asociación Internacional de Contratistas de Perforación (IADC), que organiza la conferencia.

Tras postergar sus planes en varias ocasiones, Cuba emprendería este año sus actividades de exploración a gran escala en el Golfo de México, con la llegada de una plataforma de perforación china que será usada primero por un consorcio liderado por la española Repsol YPF REP.MC REP.N.

Otras compañías en el consorcio incluyen a la noruega Statoil STL.OL STO.N y la firma ONGC Videsh, una unidad de la petrolera india Oil and Natural Gas Corp ONGC.BO .

Las firmas estadounidenses no fueron autorizadas para participar en el proyecto, debido al embargo comercial, económico y financiero de Estados Unidos en contra de Cuba.

No obstante, algunos operadores de la industria petrolera en Estados Unidos dudan respecto a si la participación de empresas norteamericanas en el proyecto ayudaría a evitar posibles accidentes mar adentro en la isla.

El proyecto de exploración es clave para Cuba, que requiere de petróleo para sostener su alicaída economía y poner fin a su dependencia en su aliado socialista, Venezuela, rico en petróleo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 11 (ANSA)- Nuevos "cuentapropistas" cubanos dijeron en La Habana que pese a "las dificultades" iniciales continuarán "hasta el fin" con sus emprendimientos, aunque otros conservan trabajos en el "Estado "por si acaso"...

Unos 200.000 nuevos pequeños comerciantes privados surgieron en Cuba hasta abril pasado desde que en 2010 el gobierno aprobó cerca de 200 nuevas modalidades para ser ejercidas por cuenta propia.

Antes de este proceso el país de régimen económico socialista tenía una fuerza laboral de cinco millones de personas y solo 143.000 trabajaban por su cuenta pagando impuestos al Estado.

"Yo soy de los nuevos. Comencé con esta cafetería en enero (pasado), explicó a ANSA Tatiana Hung, de 26 años y graduada en la Universidad de La Habana de Contabilidad y Finanzas.

"Junto a una amiga alquilamos este local, que estaba muy deteriorado e invertimos en su reconstrucción antes de abrir. Ahora trabajamos aquí mi amiga, yo y un cocinero" agregó.

La cafetería ofrece un exitoso "arroz frito" que compran los vecinos "a veces hasta haciendo colitas (filas)", comentó Tatiana. "Vendemos el plato a 15 pesos nacionales (unos 60 centavos de dólar), mientras que una competidora, al doblar de la calle lo vende a 35 (1,40 dólares) y no es mejor que el nuestro", dijo.

Pese a que se confiesa "satisfecha", la joven dice que en una escala de 10, otorga un 4 al "éxito" de su nuevo negocio.

"Tenemos muchas deudas que estamos aún pagando. La mercancía es muy cara. La tenemos que comprar igual que cualquier vecino a precios normales. Quiero saber cuando el gobierno fundará los mercados mayoristas", dijo.

El Sexto Congreso del gobernante Partido Comunista aprobó en abril pasado abrir mercados mayoristas, pero aún tendrá que instrumentarse la manera en la cual operarán antes de que ocurran las

primeras inauguraciones.

"Yo dejé el negocio de venta de comidas. Tuvimos mi novio y yo bastante éxito tras abrirlo en febrero. Pero semanas más tarde todo se volvió sofocante, sobre todo por el tiempo que había que dedicarle al negocio", dijo Herminia, de 30 años, en un barrio céntrico de La Habana.

"Cerramos. Ahora mi novio y yo seguimos en nuestros respectivos empleos en el sector turístico del estado, a los que nunca llegamos a renunciar", explicó.

El gobierno anunció el año pasado que unos 500.000 empleados estatales serían trasladados o quedarían excedentes en 2011 para reducir gastos. Muchos "alimentarían" al cuentapropismo. Pero el proceso es actualmente lento.

Para el contador profesional Aurelio J. Fernández, también de La Habana, "hay un gran desconocimiento entre los nuevos comerciantes de cómo manejar bien un negocio. Hasta hace poco, los privados eran mal mirados, quizá como seguidores del capitalismo", aseguró.

Su criterio es que "el desconocimiento ha llevado a que algunas personas cierren después de apenas algunos meses. Esperaban verse con manos llenas de dinero", estimó.

Carlos Rodríguez, de 54 años de edad, aún empleado en un comercio estatal, arrenda dos espacios de su casa a cuentapropistas. "Arrendar es un buen negocio, pero no puedo ampliarlo más, así que conservo mi trabajo en el Estado hasta que pueda y vivo mejor con los pagos de alquiler que recibo", aseguró.

"Pero tengo el plan, más adelante, de abrir un Paladar (restaurante). Y sueño, aunque lo prohíba la ley digo yo que por ahora, que si tengo éxito en el primer Paladar, pues pueda abrir otro, y otro y otro....."

LA HABANA, 11 MAY (EFE).- Los divorcios en Cuba han aumentado de forma "extraordinaria" y su índice casi se triplicó en las últimas décadas hasta alcanzar una proporción de 64 por cada 100 matrimonios en 2009, según un artículo divulgado hoy por la revista "Mujeres".

La publicación oficial cita datos del Centro de Estudios Demográficos de la Universidad de La Habana según los cuales la proporción entre divorcios y matrimonios casi se triplicó de 1970 a 2009.

Los cubanos "se unen y se separan con facilidad y frecuencia", señala "Mujeres" al informar de que se pasó de 22 divorcios por cada 100 matrimonios en 1970 a 39 en 1981 y 64 en 2009.

La edición digital de la revista, portavoz de la Federación de Mujeres de Cuba (FMC), indica que es "imposible" contabilizar las "separaciones que quedan fuera de la ley", pero de tenerlas en cuenta "harían mayor el alcance del 'divorcio a la cubana'".

Datos del Centro de Estudios de Población y Desarrollo de la Oficina Nacional de Estadísticas indican que en 2009 hubo un total de 35.034 "sentencias firmes" de divorcio, para una tasa de 3,1 por ciento por cada 1.000 habitantes.

"Mujeres" señala que el divorcio fue establecido oficialmente en Cuba en 1917 y desde entonces las tasas se mantuvieron en valores "ínfimos", hasta que en 1963 se sobrepasó por primera vez la barrera de uno por cada 1.000 habitantes.

El "pico más alto" tuvo lugar en 1993 con 6 por cada 1.000 habitantes -en plena crisis económica del llamado "periodo especial" cubano tras la caída del bloque socialista- y en los últimos años la tasa se ha mantenido "alta pero estable" entre 3 y 3,4.

La revista refiere que dentro de las tendencias actuales de la familia cubana existe "una alta recurrencia a vivir en pareja, un incremento de las uniones consensuales y también de la disolución de esos vínculos y el divorcio".

Además, apunta que la recurrencia de las separaciones es un "tema controvertido" porque lo mismo se puede interpretar como indicio de "crisis familiar" que como la posibilidad de abandonar una "unión insatisfactoria".

Algunos especialistas consideran que la independencia económica de las mujeres cubanas respecto a sus maridos les facilita terminar los matrimonios insatisfactorios.

En consecuencia, abundan hogares dirigidos por mujeres y familias pequeñas en las que "solo está presente uno de los padres, generalmente la madre, con sus hijos a cargo".

ESTRASBURGO (FRANCIA), 11 MAY (EFE).- La alta representante de la UE, Catherine Ashton, anunció hoy en el Parlamento Europeo que solicitará información a La Habana sobre las circunstancias de la muerte del opositor cubano Juan Wilfredo Soto García.

Ashton se comprometió a pedir explicaciones al Gobierno cubano después de que en un debate sobre política exterior en el pleno del PE, el eurodiputado español José Ignacio Salafranca pidiera una reacción

de la UE al asesinato.

"Yo también quiero que se aclare (la muerte) porque es un asunto que tiene mucha importancia", señaló Ashton en respuesta a Salafranca.

"¿Está usted dispuesta a pedir una investigación que aclare estos luctuosos hechos? ¿Y está usted dispuesta, si de esta investigación se desprende que ha habido relación de causa-efecto después de la paliza recibida y su fallecimiento, a condenarlos?", le preguntó el eurodiputado popular.

Soto García falleció el pasado fin de semana en un hospital de la ciudad de Santa Clara, en la provincia de Villa Clara, por una pancreatitis, según las autoridades de la isla, mientras que representantes de la oposición interna cubana denunciaron que murió a causa de una paliza por parte de la policía.

MADRID, 11 MAY (EFE).- Casa de América celebrará el próximo 17 de mayo el Día Mundial de Internet con una gran quedada de twitteros que debatirán sobre los derechos humanos y contarán con la participación por videoconferencia de la bloguera y activista cubana Yoani Sánchez.

Con la etiqueta "#iberoamericadice", los usuarios de la popular red social podrán seguir y participar en este debate que contará con invitados como la experta en redes sociales Gaby Castellanos, el responsable de comunicación de Amnistía Internacional, Miguel Calderón, el director de lainformacion.com, Carlos Salas, y el experto en derechos humanos e internet Javier Bustamante.

Yoani Sánchez, que a través de su blog "Generación Y" se ha implicado en la defensa de los derechos humanos en la isla caribeña, intervendrá en el debate desde Cuba.

El acto, moderado por el periodista Nico Abad, podrá seguirse también a través de Facebook o por medio de la web de Casa de América, que lo retransmitirá en directo.

CARACAS, 11 MAY (EFE).- Venezuela designó al exministro de Educación Universitaria Edgardo Ramírez como nuevo embajador de este país en Cuba, nombramiento que fue publicado hoy en la gaceta oficial.

La designación de Ramírez, quien se desempeñó como ministro desde febrero de 2010 a enero de 2011, y es profesor en la Escuela de Estudios Internacionales en la Universidad Central de Venezuela (UCV) en Caracas, fue aprobada en la sesión de la Asamblea Nacional de este martes.

La estatal Agencia Venezolana de Noticias (AVN) indicó hoy que la cooperación entre Venezuela y Cuba se ha concretado en áreas sociales con programas vinculados con la salud y convenios en las áreas económica, deportiva, cultural y científica.

Medios locales recuerdan hoy que Venezuela firmó 284 acuerdos con Cuba sólo en 2010, según la memoria y cuenta que el canciller Nicolás Maduro entregó en la Asamblea Nacional en febrero pasado.

Los convenios establecidos entre Venezuela y Cuba representarían el 38,7 % de todos los acuerdos firmados durante el año pasado entre esa nación suramericana con otros países.

Venezuela y Cuba firmaron en octubre de 2000 un Convenio Integral de Cooperación que abarca acuerdos de toda índole, entre ellos uno que permite a la isla pagar parte de los alrededor de 100.000 barriles diarios de crudo que recibe de Venezuela con servicios médicos, educativos y deportivos, según datos oficiales.

LA HABANA, 11 MAY (DPA) - El rodaje de "Siete días en La Habana", en la que el actor puertorriqueño Benicio del Toro debuta como director, concluyó después de dos meses de trabajos, según comunicaron hoy las productoras Morena Films y Full House.

En la película rodada desde el pasado 4 de marzo en la capital cubana, Del Toro encabeza una lista de siete directores de la que forman parte además Pablo Trapero, Juan Carlos Tabío, Laurent Cantet, Elia Suleiman, Gaspar Noe y Julio Medem, cada uno de los cuales plasmó en un cortometraje de 15 minutos su visión personal de la ciudad caribeña.

El novelista cubano Leonardo Padura fue el autor de varios guiones y el encargado de coordinar el trabajo entre los realizadores. La producción corre a cargo de Álvaro Longoria, quien en marzo anunció que el estreno será antes de fin de año.

Según el español, el film pretende dar "una imagen costumbrista de la realidad de esta ciudad tan ecléctica", con el ánimo de "reflejar algo que tal vez no va a estar dentro de unos años igual que está ahora y que nunca nadie lo ha contado".

El también español Medem fue el último en concluir su corto, titulado "La tentación de Cecilia" y protagonizado por Daniel Br hl.

En él, el actor hispano-alemán encarna a un empresario que viaja a Cuba para contratar artistas y se enamora de una cubana comprometida con un jugador de béisbol y que se debate entre el amor de los dos.

En el elenco de "Siete días" participan entre otros también Josh Hutcherson, Jorge Perugorría, Mirta Ibarra y Daisy Granados, así como el director y músico serbio Emir Kusturica, quien se interpreta a sí mismo en el corto del argentino Traperó, titulado "Martes".

Hutcherson aparece por su parte en el cortometraje de Del Toro, "Yuma", en el que el joven actor estadounidense encarna a un estudiante de cinematografía que recorre La Habana de noche junto a un colega cubano representado por Vladimir Cruz, uno de los protagonistas del film cubano "Fresa y Chocolate".

A diferencia de otras cintas colectivas dedicadas a ciudades como "Paris je t'aime" o "New York, I Love You", en "Siete días" se abordan distintas historias que convergen en una unidad dramática, con numerosos personajes entrelazados entre sí.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- El cubano Alfredo Ureta, destacado realizador de vídeos clip, estrenará mañana jueves en La Habana su ópera prima en película de ficción "La mirada", informaron hoy órganos de prensa locales.

Es una producción independiente de 83 minutos de duración, que responde a "la necesidad de los autores cubanos de hablar de su realidad y de temas como el de la emigración", indicó el diario "Granma".

El filme, del subgénero "road movie" (película de carretera), narra la historia de un cubano que, luego de 15 años de ausencia, regresa a la isla para asistir a la boda de su hermana, en la central ciudad de Santa Clara.

La historia se desarrolla en la carretera, donde el protagonista (interpretado por Néstor Jiménez) intercambia con otras personas, a las que les da "botella" (aventón), y refleja la añoranza, inconformidad o supuestos conflictos familiares que forman parte de su mundo.

El guión fue escrito por Ureta, quien además de la dirección general asumió la de arte, la producción y la edición.

Este tipo de cinta tiene como antecedentes en Cuba los largometrajes "Guantanamera", de Tomás Gutiérrez Alea y Juan Carlos Tabío, y "Miel para Oshún", de Humberto Solás.

LA HABANA, 11 MAYO 2011 (AFP) - La selección masculina de básquetbol de Cuba sostendrá unos 20 partidos de fogueo en Venezuela, Argentina y Uruguay de cara al Preolímpico de las Américas, confirmó este miércoles uno de sus preparadores.

"Nos invitaron para jugar a principios de agosto en Venezuela, Argentina, Uruguay, y luego participaríamos en el Preolímpico. Vamos a tener alrededor de 20 partidos previos al certamen, lo que sería muy bueno", declaró al diario Granma Daniel Scott, auxiliar del DT argentino Ariel Amarillo, quien "está de viaje" por su país.

Scott, que se mantuvo al timón del plantel de la isla durante años hasta que le entregaron en marzo pasado el cargo al argentino, subrayó que el Preolímpico, previsto del 30 de agosto al 1 de octubre en Mar del Plata, Argentina, será "muy difícil", pues irá "la flor y nata del continente".

Consideró que el punto fuerte del equipo cubano es "la defensa" y sus principales dificultades están en el pensamiento "técnico-táctico", y aseguró que mantiene "el nivel" pese a su amplia renovación. El único veterano es el pivot de 28 años Joan Luis Haití.

"Lo que necesitamos es más roce internacional para ir creciendo", comentó Scott y apuntó que los 22 preseleccionados- de 22 años de edad promedio- entrenan seis días de la semana, cuatro de ellos en "doble sesión", con énfasis en el "trabajo de equipo, ejercicios de fuerza y tiros al aro".

Cuba jugará en el Preolímpico, en el que aspira a avanzar a la segunda ronda, en el Grupo A, junto a República Dominicana, Venezuela, Canadá y Brasil. Por el B, se enfrentarán Puerto Rico, Uruguay, Panamá, Argentina y Paraguay.

El torneo otorgará dos boletos directos para Londres-2012 y una segunda oportunidad para los ocupantes de los puestos del tres al quinto.

El básquetbol masculino cubano, bronce olímpico en Munich-1972, atraviesa por su peor momento, golpeado principalmente por las deserciones y en los últimos años prácticamente ha desaparecido del podio hasta en los eventos regionales.

Su última participación en un Preolímpico data de San Juan, Puerto Rico, en 1999, cuando no pasó de la primera ronda y desertaron cinco de sus figuras.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PUERTO PRÍNCIPE, 11 MAY (EFE).- El Consejo Electoral Provisional (CEP) de Haití confirmó los resultados preliminares que dieron ganadores a trece diputados y un senador, tal y como lo recomendó la Misión de Observadores de OEA-CARICOM, informó hoy el organismo.

Estos legisladores fueron dados como ganadores en los resultados preliminares publicados por el CEP el 4 de abril, pero fueron excluidos en los finales del 20 de abril.

La misión de la Organización de Estados Americanos (OEA) y el CARICOM sobre las elecciones legislativas del 20 de marzo recomendó validar los resultados preliminares de estas elecciones y, por tanto, excluir a 19 candidatos que fueron presentados por el CEP como ganadores en los resultados finales.

Los resultados también fueron cuestionados por el presidente electo, Michel Martelly.

Aunque el CEP ratificó anoche los resultados preliminares de los catorce legisladores, mantuvo los que dan como ganadores a otros cuatro diputados y confirmó la victoria de otro senador.

El tribunal electoral validó los resultados preliminares en Jacmel (Sureste) Abricot (Suroeste), Bellad re (Este), donde el oficialista partido Inite fue confirmado como ganador de las elecciones, mientras que también se ratificó la victoria del partido Solidarite en Carice (Noreste).

El CEP también confirmó la victoria en el departamento Platea Central (Este) de los senadores Francisco Delacruz, de la plataforma Alternativa, y de Simon Dera Dieuseul, del partido Lavni.

Según la repartición de los puestos de diputados, la plataforma Ansanm Nou F ganó cinco asientos en la Cámara baja, mientras que Alternativa e Inite lograron cuatro cada uno.

Las restantes cuatro curules fueron compartidas entre diferentes partidos.

Con la publicación de estos resultados concluyó el proceso de revisión de las cuestionadas elecciones legislativas haitianas.

El partido Inite, del saliente presidente del país, René Prével, continuará como principal fuerza en el Congreso Nacional, donde dispondrá de 52 de los 99 diputados y 17 de los 30 senadores.

Tras conocerse los resultados finales de las elecciones, en la primera hora del día se registraron focos de violencias en la isla de La Gonave (costa oeste), donde una escuela fue incendiada.

Varios sectores, incluso candidatos y parlamentarios, habían llamado durante los últimos días a la justicia a actuar contra consejeros electorales que supuestamente recibieron sobornos para manipular los resultados.

QUITO, 11 MAY (DPA) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, sostuvo hoy su triunfo en el plebiscito realizado el pasado sábado en este país sudamericano asegurando que "hemos ganado la consulta contundentemente" con un promedio de siete puntos porcentuales de ventaja, aunque aun no hay resultados oficiales totales.

El mandatario, que esperaba una ventaja de 20 puntos, se quejó de un presunto manejo del proceso en algunos tribunales provinciales electorales en los que, dijo, están "manipulando el ingreso de actas y se ha impedido el ingreso de datos". Correa atribuyó esa acción a la "partidocracia", lo que explicaría los ajustados resultados en ocho de las diez preguntas planteadas, y un empate con el no en dos.

Mientras tanto, el Consejo Nacional Electoral (CNE) llegó al 58 por ciento de los escrutinios oficiales, cerrando ya los conteos en nueve de las 24 provincias ecuatorianas, y ofreció resultados totales para la próxima semana, según el plazo de ley de diez días.

Los resultados sobre las diez preguntas formuladas en la consulta popular permanecen con estrechos márgenes de ganancia por el Sí y en dos preguntas hay empate. El mayor margen de triunfo oficial hasta el momento es de ocho puntos.

Este evento electoral consultó a los ecuatorianos sobre temas judiciales referentes a la prisión preventiva, a la asignación de un poder temporal al presidente para que designe a jueces, a la creación de un consejo regulatorio de los medios de comunicación, y a varias prohibiciones sobre los casinos de juegos y la diversión con muerte de animales, entre los temas más importantes.

TEGUCIGALPA (AP) _ El derrocado presidente Manuel Zelaya regresará pronto al país, luego que la Corte Suprema de Justicia suspendió dos procesos por corrupción en su contra y que mandatarios sudamericanos gestionan la reincorporación de Honduras a la OEA.

Rasel Tomé, representante legal en Tegucigalpa del ex mandatario, dijo el miércoles a la AP que "hay muchas condiciones para que el presidente Zelaya regrese este mes".

"Una de ellas es que ya se anularon los juicios en su contra y él tiene la voluntad y el deseo de venir a su patria", añadió.

Tomé indicó que "no podemos precisar la fecha de su retorno porque eso depende del proceso de mediación en curso que impulsa el presidente (venezolano Hugo) Chávez y que indudablemente desembocará en un acuerdo que firmará (el presidente hondureño Porfirio) Lobo, quien deberá ofrecer un regreso seguro a Zelaya".

Juan Barahona, subcoordinador del Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP), dijo a la AP que el ex mandatario tiene previsto ingresar a Tegucigalpa antes de comenzar la asamblea general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), a realizarse el 5 de junio en El Salvador.

"Aún no está definido el día y la hora en que él volverá, pero lo haremos público para que el pueblo acuda masivamente a recibirlo al aeropuerto", reiteró.

La OEA expulsó de su seno a Honduras a raíz del golpe de estado contra Zelaya en junio de 2009. En esa fecha surgió el Frente, que desde entonces se mantiene en las calles, desconoce el gobierno de Lobo y exige el retorno de su líder.

Dijo que Lobo "será el responsable de la seguridad de Zelaya en el país".

Un tribunal de apelaciones designado por la Corte Suprema favoreció la semana pasada al mandatario derrocado (2006-2009) al suspender las causas legales que se le imputan en dos juicios por corrupción. Su argumento jurídico fue que se le negó el debido proceso por estar ausente.

Barahona sostuvo que "Zelaya estará aquí cuando Lobo cumpla el Acuerdo de Cartagena de Indias", en alusión al encuentro que Lobo sostuvo a fines de abril con Chávez y el presidente colombiano Juan Manuel Santos. Acordaron facilitar el regreso de Zelaya a Tegucigalpa para permitir que Honduras sea admitida nuevamente en la OEA.

Chávez se encuentra entre los líderes sudamericanos que se han resistido a reconocer la legitimidad del gobierno de Lobo y se oponen al retorno a la OEA. Otros países que tienen esa postura son Ecuador, Argentina, Bolivia y Brasil.

Zelaya, radicado en República Dominicana, consideró en la víspera que Lobo "no ha puesto punto final a los juicios en mi contra ni cumplido el acuerdo de Cartagena de Indias".

Según Tomé, el acuerdo contempla cuatro puntos: cese a la persecución de Zelaya y sus partidarios y retorno seguro al país, garantías para llamar a un proceso constituyente, respeto a los derechos humanos e investigar posibles violaciones y garantías para que el Frente participe en la vida política hondureña y en los comicios de 2014 como partido político.

El Frente, al igual que Zelaya, demanda convocar una Constituyente para fundar de nuevo a Honduras en base a la política del socialismo del siglo XXI que impulsa Chávez.

Zelaya es el líder máximo del Frente.

WASHINGTON (AP) _ El gobierno de Hugo Chávez enfrenta problemas económicos que le han costado protagonismo en la región y han permitido a la oposición venezolana ganar espacios, diagnosticó el miércoles Estados Unidos.

El subsecretario de Estado para el hemisferio occidental Arturo Valenzuela dijo durante una conferencia ante empresarios y académicos que la "situación en Venezuela está cambiando" y mencionó que "el gobierno está enfrentando graves problemas, el desempeño económico no marcha muy bien y la oposición... está ganando nuevos espacios. Creo que es una tendencia importante".

El gobierno venezolano anunció la víspera un plan de racionamiento eléctrico en 19 de los 23 estados para estabilizar el sistema nacional de distribución tras sufrir una cadena de apagones el lunes.

Una coalición opositora planea celebrar en febrero unas primarias para escoger a un candidato único que se enfrente en las elecciones de 2012 al mandatario venezolano Hugo Chávez, quien aspira reelegirse para otro sexenio. De resultar electo, Chávez habrá ejercido el poder desde 1999 a 2018 de manera continua.

Las economías de Venezuela y Haití fueron las únicas que sufrieron contracción en 2010, mientras exportadores sudamericanos de materias primas han experimentado un crecimiento importante en los años recientes.

"Hace cuatro o cinco años mucha gente percibía una especie de ascendencia del grupo ALBA, que tenían una voz muy significativa y fuerte en buena parte del hemisferio", respondió el diplomático al responder una pregunta de la audiencia sobre la situación en Venezuela. Ahora "hemos visto un mayor grado de aislamiento, ellos simplemente han perdido una cantidad sustancial de influencia", agregó.

El grupo ALBA está conformado por Venezuela, Ecuador, Bolivia y Nicaragua.

Hemos estado muy preocupados sobre las tendencias populistas y autoritarias en Venezuela. Lo hemos dejado claro. Hemos estado preocupados por los ataques a la libertad de prensa, la concentración de poder y también sobre el hecho de que ha habido un incremento del narcotráfico... Es bastante preocupante", añadió sin dar cifras.

Las del miércoles fueron las críticas más severas de Valenzuela sobre el país sudamericano desde enero, cuando dijo que la ley habilitante que obtuvo Chávez en diciembre para gobernar por decreto durante 18 meses viola la carta interamericana democrática.

Sin embargo, Estados Unidos no ha llevado ese planteamiento ante la Organización de Estados Americanos, requisito para que el organismo hemisférico debata el tema en su seno.

Valenzuela halagó la moderación de las políticas adoptadas por otros países de la región, en particular por el presidente Juan Manuel Santos de Colombia, por "haber desarticulado el temor original que muchas personas tenían por el apoyo a las FARC" de Chávez. Calificó como un "paso importante" la extradición reciente del líder de FARC Joaquín Pérez, que Venezuela entregó a Colombia.

El subsecretario de Estado anunció la semana pasada que abandonará su cargo este verano para dictar cátedra en Georgetown. Al parecer, terminará su gestión sin contar con embajador estadounidense en cuatro países, incluyendo Venezuela.

Estados Unidos revocó en diciembre la visa diplomática del emisario venezolano Bernardo Álvarez, después de que Caracas rechazara aceptar a Larry Palmer como embajador norteamericano alegando que se había entrometido en temas internos al decirle al Senado que el gobierno cubano había infiltrado a las fuerzas armadas venezolanas.

LIMA, 11 MAY (NOTIMEX).- La líder de Fuerza 2011, Keiko Fujimori, intenta conquistar a los sectores 'A' y 'B' (clase media y alta) de Lima, que le fueron adversos en la primera ronda electoral y le negaron su aval para que ganara la Presidencia peruana.

Fujimori, quien mantiene un 'empate técnico' con su rival Ollanta Humala al tener casi el mismo porcentaje de aceptación (41 por ciento), se comprometió a firmar un pacto con sectores políticos, empresariales y civiles para garantizar la gobernabilidad.

'He decidido suscribir el Acuerdo Nacional. Compartimos con el Acuerdo Nacional (AN, firmado en 2002 por varias organizaciones políticas) la visión de un Perú moderno, democrático y justo', dijo Fujimori en su cuenta de Twitter.

La abanderada de Fuerza 2011 criticó cualquier tipo de violencia durante la campaña electoral para la segunda vuelta del 5 de junio próximo y formuló un llamado a tolerar las ideas políticas contrapuestas para evitar agresiones contra las personas.

'Lamento que se use violencia para amedrentar, creo que debemos ser tolerantes ante las ideas contrarias a lo que pensamos. No podemos dejar que en esta fiesta democrática se usen palos y piedras para convencer de las ideas', expresó.

De esa forma deploró el incidente que sufrió el conductor televisivo Jaime de Althaus, del Canal 'N', quien fue rodeado por manifestantes que golpearon su vehículo luego de emitir su segmento de entrevistas.

Fujimori lamentó además que su hermano Kenji, congresista electo por Fuerza 2011, haya sido víctima de agresiones en Puno, donde un grupo de personas le lanzó huevos en la puerta de un hospedaje.

"Yo responsabilizo al señor Ollanta Humala de todos estos actos de agresión y violencia, y me preocupa que él represente este tipo de actitud", indicó.

WASHINGTON, MAYO 11 (REUTERS) - El presidente Barack Obama tiene una amplia ventaja sobre potenciales rivales republicanos para las elecciones presidenciales del 2012, pero se enfrenta a serias dudas sobre su manejo de la economía estadounidense, reveló el miércoles un sondeo de Reuters Ipsos.

Un total de 45 por ciento de los consultados dijo creer que Obama va a ganar la reelección, lo que refleja una mejora de 10 puntos porcentuales sobre una encuesta similar realizada antes de las elecciones legislativas de noviembre.

En un sondeo realizado días después de la muerte del líder de Al Qaeda Osama bin Laden en Pakistán el 2 de mayo, la tasa de aprobación del presidente estadounidense fue de un 49 por ciento, 3 puntos más que el mes pasado.

Otros estudios han dado a Obama una mayor percepción positiva después del operativo estadounidense en el que murió bin Laden.

Obama no consiguió ascender en el frente económico, pues sólo el 34 por ciento de los encuestados expresó que aprobaba su manejo de la economía, una cifra vinculada directamente a un aumento de los precios de la gasolina.

Este es el nivel más bajo de aprobación de Obama sobre el manejo de la economía mostrado en una encuesta de Ipsos desde que asumió el cargo en enero del 2009.

Obama aventaja a todos los posibles candidatos republicanos a la presidencia por dos dígitos, según el sondeo.

El ex gobernador de Arkansas Mike Huckabee y el ex gobernador de Massachusetts Mitt Romney mejoraron sus cifras frente a los rivales demócratas.

La encuesta fue realizada entre el 5 y el 9 de mayo a través de entrevistas telefónicas, tanto a números fijos como celulares, a una muestra aleatoria de 1.029 adultos. El margen de error de los resultados es de tres puntos porcentuales.

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ El presidente Barack Obama, quien busca los votos de los hispanos y ambiciona una reforma migratoria largamente frustrada, visitó el martes la frontera con México y declaró que ésta es más segura que nunca.

Obama aseguró que su gobierno ha respondido a las preocupaciones de los legisladores republicanos, quienes quieren que se refuerce la seguridad en la frontera con México antes de mostrarse dispuestos a analizar una reforma amplia de inmigración.

Justo en la frontera, Obama se mofó de la postura de los republicanos. Dijo que "nunca están satisfechos" y que siempre cambian las condiciones sobre lo que se necesita para mejorar la seguridad en la frontera.

"Quizás ellos dirán que necesitamos un foso lleno de agua, o caimanes en ese foso", dijo.

Obama añadió que las medidas tomadas hasta ahora están dando resultados.

Aprovechó su discurso en El Paso, Texas, para presionar al Congreso a fin de que trabaje con él en un plan para dar a millones de indocumentados una vía que les permita obtener la ciudadanía.

En un día cálido, muy lejos de Washington, Obama dijo a un público amigable en la ciudad fronteriza que depende de los votantes pedir al Congreso aprobar la legislación que abra una vía a la ciudadanía para 11 millones de indocumentados.

Esa postura permitió también que el mandatario dejara claro que son los republicanos y no él quienes han impedido que se apruebe la ley migratoria. En un momento en que se acerca la campaña para buscar la reelección, Obama quiere dar ese mensaje claro a los votantes latinos, quienes han condenado las deportaciones colectivas realizadas por su gobierno durante su primer año en el cargo.

"Les pido que sumen sus voces a esto", dijo Obama en El Paso. "Necesitamos que Washington sepa que hay un movimiento por la reforma, el cual cobra fuerza de costa a costa. Así es como haremos que esto se logre".

Señaló también que los indocumentados deben acatar la ley, pues sus acciones hasta ahora han constituido una "burla" de todos aquellos que tratan de inmigrar legalmente.

Tratando de ganar apoyo público para una legislación que los congresistas republicanos no quieren aprobar, Obama dijo: "La pregunta es si aquellos que la rechazaron en el Congreso previamente están ahora listos para regresar a la mesa y terminar el trabajo que nosotros iniciamos".

Obama además adecuó su argumento a los momentos actuales, apoyando su posición sobre la reforma de inmigración en términos económicos. Argumentó que la clase media se beneficiaría de sacar a los indocumentados de la economía subterránea y al aprovechar las habilidades de los inmigrantes educados en universidades estadounidenses.

Los republicanos rebatieron la argumentación de Obama en el sentido de que la frontera ha sido asegurada de manera efectiva y lo acusaron de jugar con la ideología política con la intención de atraer al electorado hispano, cada vez más creciente, de cara a los comicios del 2012.

Los republicanos controlan la Cámara de Representantes, y no parece haber en el Capitolio ningún apetito por la reforma integral que quiere Obama, la cual ofrecería un camino a la ciudadanía indocumentada que se encuentra en el país.

El presidente está allá afuera hablando sobre una reforma integral. Ya habíamos transitado ese camino antes", dijo a reporteros en el Capitolio el legislador Eric Cantor, líder de la mayoría en la cámara baja.

Creo que en lugar de eso deberíamos hacer cosas que realmente produzcan algún progreso y resultados", agregó.

Pero en lugar de tratar de hacer acuerdos en el Capitolio _donde incluso algunos republicanos que apoyaban una reforma integral se han vuelto contra ella_, Obama está hablando a la nación, utilizando el megáfono singular de la presidencia para tratar de edificar un sentimiento general de apoyo a la legislación.

"Estoy pidiéndoles que sumen sus voces a esto", dijo Obama en El Paso. "Necesitamos que Washington sepa que existe un movimiento por la reforma que está ganando fuerza de costa a costa. Así es como lograremos que se haga", subrayó.

El viaje de Obama tuvo también un acto de índole más claramente política. De El Paso, el mandatario se dirigió a Austin, ciudad considerada un bastión liberal en el estado, a fin de recaudar fondos para el Comité Nacional Demócrata en dos actos.

Un total de 800 personas pagó entre 44 y 35.800 dólares para asistir.

WASHINGTON, 11 MAYO 2011 (AFP) - El presidente estadounidense, Barack Obama, pronunciará un discurso dirigido al mundo musulmán, a raíz de la muerte de Osama bin Laden y en medio de la ola de inestabilidad en Medio Oriente y el norte de África, informó este miércoles el diario Wall Street Journal (WSJ).

Obama está preparando un discurso de amplio alcance para la próxima semana con el argumento de que la muerte de Bin Laden, así como los levantamientos populares en el mundo musulmán, subrayan la opinión de Estados Unidos de que la red extremista Al Qaida perdió fuerza.

Ben Rhodes, asesor adjunto de Seguridad Nacional en la Casa Blanca, dijo al periódico que Obama probablemente pronuncie su discurso antes de partir a un viaje de cinco días a Europa el 23 de mayo, unas tres semanas después de que el líder de Al Qaida fuera abatido por un comando estadounidense en Pakistán.

"Es una coincidencia interesante de tiempos: que haya sido asesinado en el mismo momento en que se tiene un modelo emergente de cambio en la región que es completamente opuesto al modelo de Bin Laden", dijo Rhodes al periódico.

Funcionarios señalaron que el presidente argumentará que Bin Laden representaba un enfoque fracasado del pasado, mientras que los movimientos populares que surgen en Medio Oriente y África del Norte representan el futuro.

El presidente ha hecho hincapié en llegar a los musulmanes desde su puesto en la Casa Blanca, y piensa describir el mundo islámico como en una encrucijada, indicaron funcionarios estadounidenses al WSJ.

El mensaje de Obama llega en un momento tumultuoso en el mundo musulmán, con levantamientos populares que derrocaron a dictadores de muchos años en Túnez y Egipto, y conflictos que amenazan a los gobiernos de Libia, Bahrein, Siria, Yemen y Jordania.

WASHINGTON, 11 MAY (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, recibirá en el Despacho Oval el próximo viernes al secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, para abordar la situación en Libia y en Afganistán, informó hoy la Casa Blanca.

"El presidente y el secretario general abordarán el papel de la OTAN en el cumplimiento de las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU 1970 y 1973, incluida la protección de los civiles libios", explicó la Casa Blanca en un comunicado.

La OTAN asumió el mando de la operación para poner en marcha una zona de exclusión aérea sobre Libia en marzo, en relevo de Estados Unidos, para impedir el ataque del régimen de Muamar el Gadafi contra la población civil.

Además, los líderes también analizarán los progresos efectuados en la guerra en Afganistán, donde las tropas aliadas tienen previsto comenzar su retirada gradual el próximo julio.

La OTAN tiene previsto completar el traspaso de la responsabilidad sobre la seguridad afgana al Gobierno del país asiático para 2014.

Obama y Rasmussen también abordarán la próxima cumbre de la OTAN, de la que Estados Unidos será sede el año próximo, indicó la Casa Blanca.

WASHINGTON, 11 MAY (NOTIMEX).- La mayoría de estadounidenses consideran en Afganistán una 'misión cumplida', luego de la muerte del líder de Al Qaeda, Osama Bin Laden, reveló hoy una encuesta del periódico USA Today y Gallup.

La consulta mostró que el 60 por ciento de los estadounidenses opinó que Estados Unidos cumplió ya su misión y debería regresar las tropas a casa.

Mientras, un 36 por ciento señaló que su país todavía tiene 'importante trabajo' que hacer y debería mantener las tropas en Afganistán, mostró la encuesta.

Un día después de la muerte de Bin Laden, ocurrida el pasado 2 de mayo en un sorpresivo asalto de las fuerzas especiales de Estados Unidos al escondite del líder de Al Qaeda en Pakistán, un 45 por ciento de estadounidenses había opinado que era hora de que las tropas regresaran.

El debate sobre la guerra en Afganistán se revive al acercarse la fecha señalada por el presidente estadounidense Barack Obama para comenzar la retirada de las tropas, en julio de 2011.

Cuando Obama anunció el envío de 30 mil tropas adicionales a Afganistán, en diciembre de 2009, prometió comenzar un 'significativo' retiro de destacamentos este verano para completar la salida de las fuerzas armadas de Estados Unidos en 2014.

Tras la muerte de Bin Laden, el 51 por ciento de los estadounidenses consideró que las cosas ahora van mejor para Estados Unidos en Afganistán, cuatro puntos porcentuales más desde marzo pasado, en contraste con el 47 por ciento que opinó lo contrario.

Tanto republicanos como demócratas ven de manera similar, con 55 por ciento, el progreso de Estados Unidos en Afganistán, frente al 45 por ciento de los independientes que opinan que las cosas van bien.

La consulta también reveló que ahora más estadounidenses apoyan la guerra en general que antes de la muerte del líder de Al Qaeda.

Ahora el 58 por ciento dijo que Estados Unidos no se equivocó al enviar tropas a Afganistán, mientras en marzo así opinó el 53 por ciento.

El sondeo encontró que 83 por ciento del público sigue en los medios de información la guerra.

Aunque el mayor porcentaje de atención lo registraron las noticias sobre los ataques terroristas en Nueva York y Washington en 2001 con 97 por ciento, seguido de la información del huracán Katrina en 2005.

ISLAMABAD, 11 MAY (DPA) - El principal líder de oposición de Pakistán, Nawaz Sharif, criticó hoy al Ejército de su país por no haber localizado al líder terrorista Osama bin Laden, que se mantenía oculto en territorio paquistaní, y exigió que se realice una investigación judicial para adjudicar responsabilidades.

Sharif, líder de la Liga Musulmana de Pakistán-Nawaz y ex primer ministro, puso un plazo de tres días al gobierno para que se inicie una investigación.

"El gobierno debería apuntar una comisión judicial liderada por el jefe de Justicia, Iftikhar Mohammed Chaudhry, que investigue todo el incidente de Abbottabad", dijo al concluir dos días de deliberaciones entre los líderes del partido.

Sharif exige que la comisión presente un informe 21 días después de iniciarse la investigación y que determine quién fue responsable de la falla que permitió que Bin Laden se ocultara en territorio paquistaní.

El ex premier criticó además a las altas filas militares por no detener la violación de la soberanía nacional por tropas estadounidenses, que penetraron su territorio en la operación clandestina llevada adelante el 2 de mayo que mató a Bin Laden.

"Tras este incidente nos hemos convertido en el hazmerreír de otros y nuestro pasaporte fue ridiculizado en todo el mundo", afirmó.

El juez Chaudhry es recordado por haber vencido al ex presidente militar Pervez Musharraf, quien lo expulsó del cargo pero luego debió volver a nombrarlo en respuesta a las protestas que se alzaron en todo el país.

El gobierno de Pakistán se encuentra ante fuertes presiones para explicar por qué se produjo la muerte de Bin Laden dentro de su territorio a través de la misión de una unidad especial estadounidense.

WASHINGTON, 11 MAY (XINHUA) -- China y Estados Unidos dieron por concluida la tercera ronda del Diálogo Estratégico y Económico en Washington el martes, que se espera de paso a nuevas oportunidades y a una mayor cooperación entre las dos economías más grandes del mundo.

China y EEUU han mantenido hasta el momento tres rondas del Diálogo Estratégico y Económico entre julio de 2009 y mayo de 2011, para intercambiar puntos de vista sobre temas estratégicos, a largo plazo, y de importancia general para las relaciones bilaterales entre ambas partes.

En los últimos años, tanto la economía de EEUU como la de China han estado avanzando hacia la recuperación y el crecimiento tras experimentar una gran crisis.

Aunque sus condiciones económicas se han visto cambiantes y en continua evolución, la cooperación se ha mantenido en el centro de atención en los diálogos económicos y estratégicos para las dos partes.

La tercera ronda del diálogo ha sido percibida como un gran éxito, llevada a cabo para implementar acuerdos y consensos, fruto de la reunión entre el presidente de EEUU, Barack Obama, y el presidente chino, Hu Jintao, durante la visita de éste último al país norteamericano el pasado mes de enero.

Un logro clave del diálogo económico es que los dos países firmaron el Acuerdo Marco Integral Estados Unidos-China para Promover el Crecimiento Sólido, Sostenible y Equilibrado y la Cooperación Económica.

El acuerdo marco fue aclamado por muchos funcionarios como un hito en las relaciones económicas entre China y EEUU, ya que servirá como guía para la cooperación comercial y económica en el futuro.

También ha dejado claro que los dos países protagonizarán una cooperación económica más amplia, estrecha y extensa, basada en el respeto y beneficio mutuos.

Otro factor clave del éxito de esta ronda de conversaciones ha sido que ambas partes fueron francas al hacer frente a sus diferencias y sus disputas.

Como dijo el viceprimer ministro Wang Qishan, "China y EEUU cuentan con muchos más intereses compartidos y de cooperación que con diferencias y (afán de) competición".

Durante el encuentro, ambas partes se centraron no sólo en asuntos bilaterales, sino también internacionales. El total del conjunto económico de las dos naciones representa un tercio del total global, mientras que el valor comercial entre ambos ha aumentado a una quinta parte del total a nivel mundial. Los vínculos entre China y EEUU sobrepasan los límites de las relaciones bilaterales, ya que cuentan con una influencia creciente sobre el resto del planeta.

Ambas partes indicaron que prestarán una mayor atención al diálogo bilateral, así como que fomentarán el firme desarrollo de las relaciones sino-estadounidenses, así como de un crecimiento de la economía mundial firme, sustentable y equilibrado. Además, tratarán de forma conjunta los asuntos y retos mundiales.

Además de los diálogos, China y EEUU señalaron que profundizarán aún más sus interacciones existentes, así como también llevarán a cabo una cooperación integral, en particular a través de intercambios de alto nivel y el mecanismo del Diálogo Económico y Estratégico China-Estados Unidos.

Actualmente, diversos factores han provocado que la perspectiva de la recuperación económica permanezca incierta y el mundo atraviesa por un cambio complejo y profundo. Los dos países enfrentan retos comunes y oportunidades en su cooperación.

EEUU y China están edificando un mayor entendimiento y confianza a través del diálogo, mientras que buscan profundizar aún más sus vínculos bilaterales en una serie de campos, indicó la secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, en la inauguración del diálogo.

Mientras que ambas partes puedan identificar de forma clara la principal tendencia mundial en el siglo XXI, así como la mayor tendencia en sus vínculos, siguiendo firmemente la dirección formulada por los líderes de los dos países y eliminando los obstáculos, seguramente crearán un nuevo camino para el desarrollo de las relaciones entre estas dos importantes naciones.

El desarrollo de China está comprometido con la paz, el desarrollo y cooperación, lo cual creará una oportunidad para EEUU y el mundo.

El éxito de esta ronda de diálogo mostró que el diálogo intensificado, el entendimiento profundizado, un mayor consenso y una cooperación más fuerte entre Beijing y Washington beneficiará a los pueblos de los dos países y a sus descendientes.

Incluso, unas relaciones sino-estadounidenses más estables y predecibles también establecerán la base para la estabilidad y la prosperidad del mundo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
